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ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos vinte e um 2 

dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, na sala 51 B, por 3 

convocação do Senhor Presidente, Professor Mestre Josué Souza de Góis, reuniram-se os 4 

membros da Congregação relacionados no final, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 5 

foi solicitada inclusão de pauta, que foi aceita por todos os presentes. 1) Verificação de 6 

Presença. Constatado o quórum, o Senhor Presidente, Prof. Me. Josué Souza de Góis, 7 

deu início à Sessão. A Prof.ª Me. Elizabeth Neves Cardoso sugeriu que assuntos 8 

acadêmicos devem ser apreciados na CEPE – Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão. O 9 

Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos, Presidente da CEPE, concordou com a Prof.ª 10 

Elizabeth Cardoso, informando que acha válido reavaliar os procedimentos dos processos 11 

com natureza acadêmica. Todos os membros presentes manifestaram estar de acordo com 12 

esta decisão. 2) Apreciação da Ata da 364ª Sessão Ordinária, realizada em 24/08/2023. 13 

Após a leitura, a Ata da 364ª Sessão Ordinária foi aprovada, por unanimidade. 14 

EXPEDIENTE: 1) Comunicações da Presidência: a) O Prof. Me. Hamilton Martins Viana 15 

informou que foi solicitada a abertura de processo seletivo simplificado (PSS) para auxiliar 16 

de Docente para as áreas de: Construção Civil, Eletricidade, Hospitalidade, Informática e 17 

Mecânica; b) O Prof. Esp. Luiz Antônio de Almeida informou que fez reunião no 18 

Departamento de Hidráulica e Saneamento onde foi solicitado aos professores que 19 

apresentassem os motivos para eles não darem aula. A ideia foi apontar os problemas 20 

existentes na instituição. Houve sugestão para que fosse transformado em abaixo-21 

assinado. Comentou que nesse ínterim, um docente que teve problemas em dar aula devido 22 

à baixa luminosidade da sala, sugeriu aos alunos que fizessem um abaixo-assinado 23 

direcionado à Assembleia Legislativa e foi o que ocorreu. O Prof. Luiz sugeriu que se 24 

poderia aproveitar o momento para dar andamento a estes abaixo-assinados em todos os 25 

departamentos da unidade e questionou o Prof. Me. Josué Souza de Góis sobre a situação 26 

na infraestrutura da FATEC-SP. O Prof. Josué respondeu que existem 15 itens em situação 27 

de prioridade, e que já foram informados mais de uma vez ao Centro Paula Souza. A Prof.ª 28 

Elizabeth Cardoso perguntou se a Comissão Interna de Prevenção de Acidentes (CIPA) já 29 

não possui informações sobre os problemas de infraestrutura na instituição. O Prof. Paulo 30 

Brazão sugere que os relatórios da CIPA sejam anexados às documentações 31 

correlacionadas com a infraestrutura da unidade. O Prof. Me. Damião de Oliveira Fiuza 32 

enfatizou sobre a resposta do Núcleo de Promoção da Saúde Ocupacional (NPSO) quando 33 

questionou a utilidade dos relatórios. Destacou que a responsabilidade de informar, cabe 34 

aos diretores. Ação eles não tomam, mas devem registrar no sistema os problemas. O Prof. 35 

Josué destacou o procedimento burocrático que permeia a instituição. Entende que se deve 36 

pressionar as autoridades. Disse que haverá cobrança. O Prof. Damião disse que na 37 

conversa com a equipe da Unidade de Infraestrutura que já consta uma série de itens 38 

prioritários para a unidade, como os elevadores. O Prof. Josué falou sobre a sequência de 39 

problemas recentes. Destacou a consequência da falta de manutenção na instituição. O 40 

Prof. Victor sugeriu convidar a Sr.ª Diretora Superintendente do Centro Paula Souza, Prof.ª 41 

Laura Margarida Josefina Laganá, para visitar a instituição e visualizar os problemas 42 

relatados. Foi citado a importância de se ter contato com algum político para levar as 43 

questões que afligem a FATEC-SP. O Prof. Josué acrescentou que não vê outra saída 44 

senão pressionar as autoridades. O Prof. Dr. Eduardo Acedo Barbosa comentou que as 45 

cobranças ao Centro Paula Souza precisam ser mais enérgicas. O Prof. Josué comentou 46 

que a falta de manutenção presente em todas as áreas da FATEC-SP, como a situação 47 

dos elevadores, da internet, da instabilidade na energia elétrica desmotiva os alunos em 48 

curso e os candidatos a alunos, piorando a demanda dos cursos na unidade. O Prof. Me. 49 
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João Carlos Botelho Carrero comentou que é muito importante o envolvimento dos alunos 50 

e da comunidade nas ações de melhorias e que só assim, o Centro Paula Souza irá se 51 

mexer. O Prof. Esp. Félix de Camargo Ferreira Júnior concordou com o Prof. João Botelho, 52 

destacando que tem que haver a incitação dos alunos; c) O Prof. Me. Josué Souza de Góis 53 

informou que está voltando da CONSTRUMETAL trazendo a possibilidade de interação 54 

com empresas na área de estruturas metálicas; d) O Prof. Eduardo Acedo Barbosa 55 

questionou sobre a possibilidade de se criar um grupo para relações públicas na escola. O 56 

Prof. Josué respondeu que já existe, citando os Profs. Damião Fiuza, Vanessa Del Cacho, 57 

entre outros. Comentou que pretende reestruturar o grupo, inclusive. Também apontou que 58 

pretende abordar esse detalhe na questão das HAEs. A Prof.ª Dra. Maria Elisabeth Vitulli 59 

comentou do caso de uma aluna, oriunda da ETEC-Itaquá, que fazia divulgação da sua 60 

escola em shoppings aos finais de semana, sendo a página mais visitada nas ETECs. O 61 

Prof. Damião entende que os candidatos preferem conversar com pessoas da mesma faixa 62 

etária, sugerindo incluir estagiários e ou membros do Centro Acadêmico. O Prof. Me. 63 

Douglas Alexandre Dias disse que 4 entidades solicitaram folders de divulgação na visita 64 

que fizeram ontem (20/09), durante a reunião dos vizinhos do bairro. O Prof. Luiz Almeida 65 

disse que no 1º semestre receberam a visita de 40 alunos do colégio Dom Bosco, tradicional 66 

colégio do bairro. O Prof. Josué comentou que é necessário aumentar o leque de 67 

divulgação, envolvendo a comunidade vizinha, deixando folders dos cursos em 68 

restaurantes, lojas etc. O Prof. Me. Silvestre da Silva Neto lembrou do recente evento da 69 

Associação Brasileira de Refrigeração, Ar-Condicionado, Ventilação e Aquecimento 70 

(ABRAVA), onde 3 FATECs, incluindo a FATEC-SP, participaram divulgando seus cursos. 71 

Destacou a possibilidade de parcerias e a prospecção de oportunidades para estágio dos 72 

alunos. O Prof. Josué comentou que o Brasil precisa capacitar em torno de 9 milhões de 73 

profissionais e que as empresas estão necessitando de profissionais capacitados, e que é 74 

necessário fidelizar essas empresas formando parcerias. Falou do caso do contato com 75 

uma empresa (Kennametal) interessada em estabelecer uma parceria com a instituição, 76 

disponibilizando recursos financeiros, inclusive. O Prof. Eduardo Barbosa questionou o 77 

motivo de tais iniciativas não partirem da FATEC-SP. Entende que deveriam ter núcleos 78 

para tratar de questões prioritárias. O Prof. Dr.  Paulo Brazão comentou que a FATEC-SP 79 

necessita agir como instituição e com espirito de equipe, e que a comunicação entre os 80 

Chefes precisa melhorar. A Prof.ª Me. Elizabeth Neves Cardoso comentou que é necessário 81 

definir estratégias, com material unificado e linguagem jovem. O Prof. Dr. Francisco Tadeu 82 

Degasperi comentou que sente um descaso no comportamento dos alunos e de alguns 83 

professores, pois também não se interessam muito pela situação. Aponta que não existe 84 

um único tipo de problema, assim como não há um único tipo de solução. Vê o trabalho das 85 

coordenações de curso, como no DSE, como árduo e que gera poucos resultados. 86 

Concordou com o Prof. Paulo Brazão destacando problemas com alunos e professores; e) 87 

O Prof. Josué enfatizou a necessidade de se participar da FETEPS, feira tecnológica do 88 

CEETEPS. Disse que tradicionalmente são apresentados projetos das ETECs e que vê a 89 

possibilidade de se apresentar os trabalhos relacionados à muitos dos Trabalhos de 90 

Conclusão de Curso (TCCs) da FATEC-SP; f) Sobre a distribuição das Horas-Atividade 91 

Específicas (HAEs), o Prof. Me. Josué Souza de Góis exibiu no telão as áreas que pretende 92 

priorizar e, portanto, atribuir as HAEs. Comparou com a distribuição atual, apresentando as 93 

regras vigentes para embasar a decisão de redistribuir as HAEs, dadas as necessidades 94 

da instituição. Explicou a distribuição, com base na última reunião de Diretoria com os 95 

Chefes de Departamento realizada em 13/09, e comentou que é necessário fazê-la 96 

funcionar, com sabedoria e discernimento. A Prof.ª Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 97 

sugeriu atribuir HAEs aos professores que prestam serviço à comunidade, como reforço de 98 
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matemática, física, língua portuguesa, aula de redação, etc. A Prof.ª Maria Alice informou 99 

que a Prof.ª Dra. Ana Lúcia Saad perguntou à docentes de outras unidades como estas 100 

atividades eram realizadas e estes responderam que costumam ser realizadas aos 101 

sábados, e através de projetos de HAEs junto à CESU. O Prof. João Carlos sugeriu alterar 102 

o nome de pedagógico para andragógico, dadas as peculiaridades do assunto. A Prof.ª 103 

Elizabeth Cardoso questionou sobre a função da coordenação pedagógica e o Prof. Josué 104 

explicou que ainda será definida. A Prof.ª Esp. Andrea Chernichenco indagou se haverá o 105 

oferecimento de editais para as HAEs relacionadas e o Prof. Josué respondeu que sim. 2) 106 

Comunicações dos Conselheiros: a) O Prof. Dr. Victor Sonnenberg perguntou sobre o 107 

andamento da abertura do processo seletivo simplificado para auxiliar de Docente, junto ao 108 

Centro Paula Souza. A Sr.ª Adriana Miliorança de Góis informou que as solicitações de 109 

abertura dos Processos Seletivos Simplificados para Auxiliar de Docente já estão no 110 

sistema, mas até o momento não foram publicadas no diário oficial. Acredita que a Unidade 111 

Recursos Humanos (URH) reformulando a documentação, como os editais; b) O Prof. Me. 112 

Hamilton Martins Viana informou que os cursos inseridos no sistema SIGA deverão elaborar 113 

os planos de ensino no próprio sistema. O Prof. Victor questionou sobre o progresso da 114 

implementação dos cursos no SIGA. O Prof. Hamilton disse que já estão ocorrendo 115 

tratativas para resolver particularidades das disciplinas da FATEC-SP. A Prof.ª Elizabeth 116 

Cardoso questionou sobre a resolução das situações em que haja problema com divisão 117 

de aulas de teoria e laboratório ministradas por professores. O Prof. Hamilton disse que 118 

estas situações também serão consideradas. Acrescentou que haverá um tutorial para 119 

esclarecer o procedimento para a criação dos planos de ensino, que serão migrados do 120 

atual sistema (SPPE), para o SIGA. A Prof.ª Elizabeth Cardoso comentou sobre os 121 

problemas que tradicionalmente ocorrem na atualização destes documentos. O Prof. Victor 122 

também observou que se deve atentar para os projetos pedagógicos vigentes e dos cursos 123 

reestruturados. A Prof.ª Elizabeth Cardoso destacou que a CEPE se encarregará da 124 

padronização; c) O Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos parabenizou as funcionárias Célia 125 

Rita de Cássia, Evelyn Ioshico Takeda e Simone Cristina Biglia de Souza pelo trabalho 126 

exercido na aplicação do teste de nivelamento de língua inglesa TOIEC (Test of English for 127 

International Communication – Teste de Inglês para Comunicação Internacional). Pediu 128 

desculpas por não ter auxiliado, uma vez que havia se prontificado a colaborar. O Prof. 129 

Josué complementou enfatizando que estão sendo disponibilizadas mais vagas aos alunos, 130 

além das anteriormente ofertadas, e que a novidade é o oferecimento do teste para 131 

funcionários e docentes; d) A Prof.ª Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi solicitou a todos a 132 

colaboração no processo de votação para novos membros da CIPA, que se iniciará no dia 133 

25/09. A eleição será online, com os dados dos candidatos. Informou que se não houver 134 

50% de votos, todo o processo eleitoral será reiniciado; e) O Prof. Josué disse que houve 135 

reunião da Comissão Própria de Avaliação (CPA) e destacou a integração dos dados por 136 

parte do CEETEPS. Se reunirá em breve com a comissão para tratar das prioridades; f) O 137 

Prof. Douglas Dias questionou se amanhã continuará válido o comunicado sobre a 138 

realização de aulas via Teams, devido à quebra do elevador. Apontou a existência de casos 139 

de professores que possuem limitações de mobilidade. O Prof. Josué respondeu que sim. 140 

Ordem do dia: 1) Solicitação de alteração de área de disciplinas. Interessado: 141 

Departamento de Edifícios – FATEC-SP. A Prof.ª Me. Maria Alice Pius requereu a retirada 142 

de pauta da solicitação de mudança de área de disciplina por entender que o assunto deve 143 

ser pré-analisado pela CEPE. Após discussão, a solicitação foi retirada de pauta para ser 144 

apreciada na CEPE. 2) Solicitação de inclusão de Disciplinas na tabela de áreas da 145 

CESU. Interessado: Departamento de Edifícios – FATEC-SP. Após discussão, a solicitação 146 

foi retirada de pauta para ser apreciada na CEPE. 3) Solicitação de Prorrogação de prazo 147 
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de Integralização. Interessada: Camila Ortêncio Pedro – Curso Superior de Tecnologia em 148 

Automação de Escritórios e Secretariado – FATEC-SP. A Chefe do Departamento de 149 

Automação de Escritórios e Secretariado e Gestão de Turismo (DAESTUR), Prof.ª Dra. 150 

Maria Elisabeth Vitulli, apresentou a situação da discente e esclareceu que falta 1 única 151 

disciplina para se formar. Informou aos presentes que a aluna possui bom desempenho 152 

acadêmico e que o Núcleo Docente Estruturante (NDE) do curso emitiu parecer favorável 153 

à concessão da solicitação. Entretanto, como não apresentou o parecer, o assunto foi 154 

retirado de pauta. Diversos: 1) Implantação das Coordenadorias de Curso. O Prof. 155 

Josué informou que Prof.ª Me. Helena Maria Barão Pereira de Mello refez o projeto para 156 

alocar as coordenações de curso junto ao Edifício Santhiago. A planta foi apresentada aos 157 

membros ressaltando-se as possibilidades de alocações. O Prof. Josué aproveitou a 158 

oportunidade para falar sobre o processo eleitoral junto aos cursos destacando a 159 

necessidade de se compor uma comissão. O Prof. João Botelho questionou sobre como os 160 

funcionários e docentes em RJI serão distribuídos. O Prof. Josué explicou o vínculo dos 161 

funcionários com o atendimento aos cursos e que os docentes em Regime de Jornada 162 

Integral (RJI) não terão problemas porque naturalmente já estão vinculados aos cursos. 163 

Também citou que pretende criar uma coordenação de laboratório, com atribuição de HAEs. 164 

O Prof. Damião Fiuza levantou uma questão de ordem, sobre a deliberação, que contempla 165 

a suspensão das discussões sobre a implantação das coordenações de curso. Entendeu 166 

que a Congregação também deveria autorizar a continuidade dos trabalhos. A Prof.ª 167 

Elizabeth Cardoso esclareceu sobre o histórico e as decisões tomadas. A Me. Thais 168 

Aparecida Kabuchi questionou sobre o que mudou para que a implantação das 169 

coordenações fosse retomada. A Prof.ª Elisabeth Vitulli aproveitou para perguntar se o 170 

Conselho Deliberativo já apresentou alguma resposta sobre a demanda do DAESTUR. O 171 

Prof. Josué respondeu que a decisão sobre a implantação das coordenações de curso cabe 172 

à Congregação. O Prof. Eduardo Barbosa disse que havia entendido que o processo estava 173 

congelado e que o Departamento de Ensino Geral (DEG), por possuir características 174 

diferentes dos demais departamentos, precisaria de mais tempo para se adaptar às 175 

mudanças solicitadas. O Prof. Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni pediu, em nome do DEG, que 176 

o processo eleitoral seja postergado para que possa realizar a transição de forma 177 

organizada. O Prof. Francisco Tadeu destacou que a solicitação do Prof. Bruno não produz 178 

efeitos apenas sobre o DEG, mas sobre a FATEC toda. O Prof. Hamilton citou a 179 

semelhança entre as FATECs São Paulo e Sorocaba e que o relacionamento entre os 180 

docentes e as coordenações de curso melhorou depois que a estrutura de departamentos 181 

foi transformada em coordenações de curso. O Prof. Josué sugeriu realizar uma reunião 182 

extraordinária na próxima segunda-feira (25/09), às 14h, sobre a implantação das 183 

coordenações de curso e a extinção dos departamentos. 2) Prédio Paula Souza. O Prof. 184 

Josué informou sobre o ato realizado em frente ao prédio Paula Souza no dia 20/09. Hoje 185 

deve ser liberado o link para coletar assinaturas em apoio à causa e o objetivo é levar a 186 

questão até o Governador de SP. Pessoas que participaram do movimento disseram que 187 

levarão a demanda para a Assembleia Legislativa e a Câmara  Municipal. Destacou a 188 

informação sobre a existência de um projeto e a oportunidade de incluir arquitetos para 189 

refinar o projeto de utilização do prédio, além do próprio pessoal dos museus que esteve 190 

presente no ato. JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA: Prof. Valter Yogui, Prof. Sérgio Luiz 191 

Banin, Profª Cáthia Lima Petroni. Nada mais havendo a tratar, eu, Simone Cristina Biglia 192 

de Souza, lavrei a presente ATA que vai por mim assinada e pelos presentes. São Paulo,22 193 

de setembro de 2023. 194 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  195 

Me. Josué Souza de Góis 196 
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Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 197 

Me. Hamilton Martins Viana 198 

Representantes dos Funcionários Administrativos: 199 

Me. Silvestre da Silva Neto 200 

Sr.ª Márcia Fiorito Napolitano  201 

Sr. Cesar Eduardo Rykala 202 

Esp. Damião de Oliveira Fiuza 203 

Sr. Luciano Luís da Silva  204 

Me. Thais Aparecida Kabuchi 205 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 206 

Materiais e Instalações Elétricas: 207 

Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni 208 

Chefe do Departamento de Tecnologia em Soldagem: Curso Superior de Tecnologia 209 

em Soldagem:  210 

Esp. Felix de Camargo Ferreira Junior 211 

Chefe do Departamento de Transportes e Obras de Terra: Curso Superior de 212 

Tecnologia em Movimento de Terra e Pavimentação 213 

Esp. Leila Meneghetti 214 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo 215 

Me. Douglas Alexandre Dias 216 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Empreendimentos 217 

Gastronômicos. 218 

Dra. Joana da Silva Ormundo 219 

Chefe do Departamento de Edifícios: Curso Superior de Tecnologia em Construção 220 

Civil, modalidade Edifícios.  221 

Me. Maria Alice Pius 222 

Chefe do Departamento de Hidráulica e Saneamento: Curso Superior de Tecnologia 223 

em Hidráulica e Saneamento Ambiental: 224 

Esp. Luiz Antonio de Almeida 225 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em 226 

Análise e Desenvolvimento de Sistemas 227 

Esp. Antonio Carlos Grecco 228 

Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 229 

Mecânica de Precisão: 230 

Me. Douglas Fellipe Therezani 231 

Chefe do Departamento de Mecânica: Curso Superior de Tecnologia em Mecânica 232 

Projetos e Processos de Produção: 233 

Dr. Marcelo Neublum Capuano 234 

Chefe do Departamento de Automação de Escritórios e Secretariado e Turismo: 235 

Dra. Maria Elisabeth Vitulli 236 

Chefe do Departamento de Sistemas Eletrônicos: Curso Superior de Tecnologia em 237 

Microeletrônica e Eletrônica Industrial.  238 

Dr. Victor Sonnenberg 239 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 240 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 241 

Me. Elizabeth Neves Cardoso 242 

Esp. Bernadete Aparecida da Silva Gomes 243 

Dr. Eduardo Acedo Barbosa 244 

Dr. Francisco Tadeu Degasperi 245 
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 246 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 247 

Me. João Carlos Botelho Carrero 248 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior I: 249 

Esp. Andrea Chernichenco 250 

Me. Fernando Santos de Oliveira 251 

Convidados 252 

Sra. Márcia Sumiko Ito 253 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 254 

Sr.ª Adriana Miliorança de Góis 255 

Secretária da Congregação: 256 

Simone Cristina Biglia de Souza 257 


